

"En agosto se instalaría un Niño de intensidad baja", pronostica José Luis Aiello

"Estamos viendo un año climáticamente interesante, uno de los mejores de los últimos cuatro o cinco que pasamos", **pronosticó José Luis Aiello**, director científico de la Guía Estratégica para el Agro (GEA) de la Bolsa de Rosario, durante una disertación que ofreció **en Agroactiva 2013**. La muestra es caja de resonancias de la situación del campo, que mañana sábado inicia un paro comercial de una semana.



Aiello analizó las tendencias climáticas y los riesgos a los que estaría sujeto el productor durante la campaña 2013/14.

En relación a la campaña de granos finos sostuvo que "en términos generales las condiciones de humedad son muy buenas para la siembra de trigo sobre todo en Buenos Aires, Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos, donde incluso se observan lluvias y temperaturas con valores normales para los próximos dos o tres meses. No es el mismo escenario para el NOA y la parte oeste del NEA, regiones en las cuales no se revertirá la sequía ni habrá recuperación de reservas porque se ingresa en período seco".

Para la próxima campaña de granos gruesa, el director científico de GEA mencionó como positivo la presencia de un fenómeno Niño de baja intensidad.

"De acuerdo a los modelos del Océano Pacífico, estamos viendo que en agosto se instalaría un Niño de intensidad baja y eso es muy bueno porque estaríamos pensando también en condiciones adecuadas para el maíz, la soja y el girasol", sintetizó, trazando la probable perspectiva para el ciclo venidero.

Agroactiva continuará hasta mañana sábado inclusive. FOTO: público asistente en la jornada de ayer jueves.

El paro del campo

La Mesa de Enlace Agropecuaria convocó al cese de comercialización de granos y ganado en pie desde la cero hora del sábado 15 hasta la medianoche del miércoles 19.

El impacto concreto del paro se experimentará durante los tres días hábiles de la próxima semana, a los que se suman los feriados del jueves 20 y el viernes 21 (feriado puente), con lo cual, de hecho, la inactividad se prolongará hasta el lunes 25.

La decisión es en protesta por la falta de respuestas a sus peticiones y a la solicitud de una audiencia por parte de las máximas autoridades del gobierno nacional.

La medida fue anunciada durante una conferencia de prensa realizada a principios de semana en la sede de Federación Agraria, por los presidentes de Confederaciones Rurales Argentinas, Rubén Ferrero; de CONINAGRO, Carlos Garetto; de la Sociedad Rural Argentina, Luis Etchevehere; y Julio Currás en representación de la Federación Agraria Argentina, pues Eduardo Buzzi no pudo viajar desde Río Negro para estar presente en la reunión.

La Mesa de Enlace llega a esta determinación luego de nueve asambleas regionales en los que se exteriorizó la "bronca" del campo. La respuesta a sus peticiones tuvieorn sólo por respuesta el desaire del gobierno.

Entre las cuestiones para las que se demandaba atención figuran la aplicación del ajuste por inflación a los estados contables de las empresas, la reducción de las retenciones granarias hasta su total eliminación, la puesta en marcha de un plan ganadero, la recuperación de mercados y la eliminación de ROEs (autorizaciones oficiales) para la exportación.

De seguirse sin merecer atención, "se verán nuevas acciones" después de la que se inicia el sábado, alertó el Rubén Ferrero.

"Esta no es una medida ni conspirativa ni golpista, ya que hace un año y medio que no vemos al ministro (de Agricultura, Norberto Yauhar) y no recibe a la Mesa de Enlace. Con un gobierno que está paralizado e inmóvil ante esta situación", precisó Etchevehere.

La Comisión de Enlace entregó en la conferencia de prensa undocumento, que se transcribe a continuación.

En defensa de nuestro interior productivo De las propuestas a las protestas

El gobierno nacional nos obliga a pasar de las propuestas a las protestas. Una vez más ignora hasta el más sencillo reclamo de diálogo. La presidenta no quiere escuchar y como representantes de los productores agropecuarios, tenemos la responsabilidad de hacernos escuchar. Es por eso que levantamos la voz. Para gritar que la familia rural está cansada de tanto maltrato. Entonces resolvimos hacer un cese de comercialización de todos los productos del campo excepto los perecederos. A nadie le gusta llegar al extremo de no vender lo que con tanto sacrificio genera. Pero solo hemos obtenido un silencio irrespetuoso como respuesta a los innumerables pedidos de audiencia a la presidenta de la Nación.

Nadie debe sorprenderse. No nos podemos quedar de brazos cruzados. Ya hicimos nueve asambleas regionales donde comprobamos la profundidad de la crisis del campo en general y de las economías regionales en particular. Ya informamos al pueblo de la Nación sobre la brecha tremenda que existe entre la miseria que cobra el que produce y lo caro que pagan los alimentos en las góndolas el que consume.

La ecuación es nefasta para todos los argentinos: mientras los alimentos viajan de la tierra a la mesa, van desapareciendo agricultores, se concentran en pocas manos los que se llevan la mayor tajada y se encarecen los alimentos que compra el ciudadano de a pie. El Ejecutivo Nacional prefiere ignorar al sector más competitivo de la Argentina que aportó a las arcas del estado casi 70 mil millones de dólares, solo de retenciones, en esta década desperdiciada. A la indiferencia a la que nos vienen sometiendo desde hace un año y medio (la última vez que nos recibió el Ministro de Agricultura) se sumó la provocación de la presidenta que nos dijo que ya sabe lo que estamos haciendo como si estuviéramos cometiendo algún delito. Y mientras tanto los esfuerzos del oficialismo están puestos en doblegar nuestra voluntad y fracturar nuestras organizaciones.

No queremos confrontar. Pero no tenemos más remedio que actuar ante tanto daño incomprensible que por momentos suena a venganza.

No estamos reclamando nada que no se puede cumplir, racionalidad, sensatez, previsibilidad, sentido común. Para que cada día produzcamos más alimentos y los mismos sean accesibles a los consumidores. Es necesario corregir cuanto antes esa distorsión entre lo que recibe el productor y el precio final que paga el consumidor. Es vergonzoso que la brecha sea del 300 al 1.200% en productos de primera necesidad como el azúcar, la yerba, manzanas, peras, arroz, duraznos y ciruelas, lácteos, carnes en general, verduras, cítricos, harina, entre otros.

Mientras esto ocurre, la producción en países como Uruguay, Chile, Paraguay, Brasil, entre otros, ha crecido sostenidamente, en tanto que en Argentina ya desaparecieron 60 mil productores en esta década. Se debe normalizar el comercio de granos y eliminar los ROE que solo produjeron brutales transferencias de ganancias de los agricultores a los grupos económicos concentrados. Al revés de lo que pregona el relato oficial, se trata de medidas antipopulares y antinacionales.

Urge aumentar el mínimo no imponible del impuesto a las ganancias y bienes personales y aplicar el ajuste por inflación que castiga más fuertemente a los pequeños y medianos productores al igual que a los asalariados argentinos.

Hay que disminuir las retenciones hasta su total eliminación y mientras existan segmentarlas, eliminar los ROE e implementar un Programa Ganadero Integral con objetivos a largo plazo que permitan recuperar el stock para normalizar la explotación de carne vacuna y recuperar los mercados que perdimos por tanta sin razón.

Unidos por defender genuinamente la mesa de los argentinos, los intereses de los productores y el interés nacional, la Comisión de Enlace resolvió pasar de las propuestas a las protestas.

Fuente: Agroverdad